
QUE HAYA extorsiones en el Senado tal vez no sea

sorpresa La novedad es que la víctima jes un senador
Resulta que a la oficina del petista Joel Padilla Peña
llamaron por teléfono para exigir el pago de una
supuesta multa del SAT

POR SUERTE ni el legislador por Colima ni sus
colaboradores cayeron en la trampa pero les
estuvieron insistiendo para que pagaran dicho
chantaje Pero ahí no acabó la cosa los delincuentes
llamaron a las oficinas de otros legisladores para pedir
dinero de parte de Padilla Peña El cuento era que
el senador necesita con urgencia algo de dinero
para solventar un problema

QUÉ BUENO que al final nadie resultó afectado
Seguramente donde les falló a los extorsionadores
fue que en primer lugar un senador no tiene deudas
con el SAT porque hasta los impuestos les pagamos
los ciudadanos y en segundo lugar que nunca jamás
ningún legislador se ha quedado sin efectivo

AL MEJOR ESTILO de Donald Trump al presidente
Andrés Manuel López Obrador le da de vez en
cuando por sacarse de la manga cifras datos y claro
opiniones favorables sobre su gobierno

EL OTRO DÍA en la reunión con embajadores
y cónsules el mandatario se aventó la afirmación
de que es taaan buena su política exterior que ya
empiezan a hablar de que México es el hermano

mayor ándale de América Latina y el Caribe

LA FRASE era más que sobada por el orgullo tricolor
en los 70 años de gobiernos del PRI a los que les
encantaba ser farol de la calle y oscuridad de su
casa Hasta donde se sabe nadie anda hablando
últimamente sobre la supuesta superioridad mexicana
sobre todo cuando otros países nos llevan mucha
ventaja por ejemplo en desarrollo económico
o atracción de inversiones

SERÍA interesante preguntarles a los presidentes de
Brasil de Argentina de Chile o inclusive de países
de Centroamérica si coinciden con eso de que
México y su Presidente son sus mayores

NO SE lo digan a nadie pero todo indica que hay
fuertes motivos políticos en la suspensión de
la elección interna del sindicato de trabajadores
del gobierno capitalino

SEGÚN lo que se cuenta por los rumbos del Centro
Histórico el candidato que iba encarrerado a la
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dirigencia Hugo Alfredo Alonso Ortiz está muuuy
ligado con la anterior administración Y no es que
el nombre de Miguel Ángel Mancera esté prohibido
pero el líder sindical dicen que tiene fuertes lazos
con el polémico Miguel Ángel Vásquez
COSA DE recordar que el ex funcionario libró apenitas
la cárcel gracias a un amparo pues el gobierno de
Claudia Sheinbaum quiere que aclare el cochinero
que hizo y dejó en la nómina de la CDMX
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Se desvaneció por ahora el peligro de una
guerra pero se generaron nuevos riesgos
para Estados Unidos y sus aliados

Trump y la guerra
Los viejos hacen la guerra

los jóvenes luchan y mueren
Winston Churdilll

Donald Trump afirmó el 3 de
enero tras lanzar un ataque
con drones que mató al gene

ral iraní Qassem Suleimani Tbmamos
esta acción anoche para detener una
guerra No tomamos esta acción para
empezar una guerra

La declaración buscaba justificar
por qué Trump quien como candidato
rechazó la posibilidad de involucrar
a Estados Unidos en nuevas guerras
ahora asesinaba a un alto funcionario
y militar iraní generando un enorme
riesgo de conflicto

Irán respondió al asesinato con
un ataque de misiles que alcanzaron
bases militares en Iraq aparentemente
sin generar bajas estadounidenses o
iraquíes Un avión ucraniano se des
plomó al despegar del aeropuerto de
Teherán con la muerte de 176 pasaje
ros y tripulantes pero no hay pruebas
de que haya sido derribado por un acto
terrorista La verdad es que la decisión
de asesinar al general Suleimani no
parecía destinada a detener ninguna
guerra sino a provocar una

Es claro como ha señalado Trump
que el Ejército de Estados Unidos es
el más poderoso del mundo El presu
puesto militar de Washington para el
año fiscal 2019 fue de 693 mil millones
de dólares Irán tuvo en 2018 un gasto
militar de 12 612 millones de dólares
tradingeconomics com

Las guerras modernas sin embar
go son distintas a las tradicionales En
un enfrentamiento directo Irán sería
aplastado pero hoy en día incluso la

mayor potencia puede quedar atrapa
da en un conflicto interminable Geor
ge W Bush pronunció el la de mayo
de 2003 un discurso de victoria en el
portaaviones USS Abraham Lincoln
debajo de un cartel que decía Misión
cumplida tras la invasión a Iraq que
empezó el 20 de marzo Casi 17 años
después y a pesar de la presencia inin
terrumpida de tropas estadounidenses
el país no ha sido pacificada

En su discurso de ayer el presi
dente Trump se mostró más sensato
que antes y afirmó que Irán se había
moderado Los ataques iraníes a las
bases militares en Iraq dijo no habían
resultado en bajas Sin embaído no
dejó de amenazar Están en construc
ción nuevas armas hipersónicas No
queremos usarlas El ministro iraní
de Relaciones Exteriores Mohammed
Javad Zarif ofreció con anterioridad
un mensaje cauteloso Irán tomó y
concluyó medidas proporcionales de
autodefensa bajo el artículo 51 de la
Carta de las Naciones Unidas dirigidas
contra la base desde la que cobarde
mente se lanzó un ataque armado
contra nuestros ciudadanos y altos
funcionarios No buscamos un escala
miento o guerra pero nos defendere
mos de cualquier agresión

De momento el peligro de una
guerra abierta parece haberse des
vanecido Trump atacó primero al
asesinar a Suleimani e Irán respondió
con un aparente ataque controlado
para no causar víctimas Ninguna de
las dos partes quiere al parecer más
acciones de venganza ninguno está
culpando al otro por el desplome del
avión ucraniano Sin embargo los ries
gos de tener a un Presidente temerario
en la Casa Blanca han quedado una
vez más de manifiesto
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Que viene ahora Una paz tensa
La bandera roja de la venganza fue
2ada en los minaretes de Irán por lo
que muchos islamistas han recibido el
mensaje de que deben buscar formas
de vengar la muerte de Suleimani
No pasará mucho tiempo para que
presenciemos nuevos atentados terro
ristas Trump lejos de poner fin a una
guerra ha creado nuevos riesgos para
los estadounidenses y sus aliados

ARMAS

Marcelo Ebrard sigue culpando a Esta
dos Unidos de la violencia en nuestro
país Si no se reduce el tráfico licito
de armas dijo el 7 de enero por qué
se supone que se va a poder doblegar
a grupos que están fuertemente ar
mados La verdad es que las armas
son legales en EU e ilegales en México
pero nuestro país es por mucho el más
violento de los dos La razón no son
las armas
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LA FALTA de pastor
délos diputados
morenistas estuvo

buena para la chacota
pero ya sean serios
porque empieza a
cobrar factura y no
sólo a ellos

INTERNAMENTE
pasan los días y no
se ve para cuándo la
fracción pueda definir
la agenda legislativa
porque no hay quién
convoque

HACIA AFUERA no
hay cómo definir
presupuestos ni
nombrar personal
en puestos vacantes

como Servicios
Parlamentarios

porque de este grupo
no hay quién le entre
Y DEFINIR cuándo será

el próximo Periodo
Extraordinario se

puso complicado
porque en la Junta de
Coordinación Política

porque no hay quién
los represente
PASA RESOLVER esto
último hasta tuvo
que entrarle al quite
la Mesa Directiva

que comanda Isabela
Rosales pero para
todo lo demás no hay
forma y ya no son
graciosos

m

CUANDO veas las
barbas de otros
maneeristas cortar

mete un amparo
buscador O cómo
era

COMO SEA eso hizo
Julio César Serna
el brazo derecho del
ex Jefe de Gobierno
quien solicitó y le
concedieronun

recurso de este tipo

ASÍ SABRÁ si hay
alguna orden de
aprehensión en su
contra y de haberla
impedir que se
cumplimente salvo
que sea por delito
grave

BIEN DICEN que el
miedo no anda en
diablito de la Central

de Abasto No
Tampoco iba asi
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Una cena con AMLO en Palacio Nacional
Muy fuera de su estilo de sus horarios de labores de su agen
da habitual el presidente Andrés Manuel López Obrador
recibió en Palacio Nacional la noche del martes a ministros y
viceministros de los países miembros de la Comunidad de Es
tados Latinoamericanos y Caribeños la CELAC El mandatario
mexicano ofreció una cena a los representantes extranjeros y
dio un discurso al recibir la presidencia pro tempore del orga
nismo multilateral horas después de haber dicho ante el cuer
po diplomático nacional acreditado en el exterior que México
es el hermano mayor de América Latina y el Caribe Nos
platican que desde mediodía el equipo de logística preparó el
Salón Tesorería para el convite e incluso trabajó con ahínco en
la iluminación especial para la foto oficial en la zona de los
murales de Diego Rivera Una cena pues fuera de lo común
para los hábitos del tabasqueño nos comentan

Meten orden en la representación cultural
En otra arista de la tarea diplomática nos dicen los jefes del
área cultural de la Secretaría de Relaciones Exteriores buscan
poner orden en las representaciones y en los institutos mexi
canos en el extranjero Nos comentan que Enrique Márquez
cabeza del sector dio instrucciones para revisar a profundidad
la situación de los agregados culturales para determinar sus
resultados Además nos explican se examinará la situación
jurídica de los Institutos de Cultura de México en el exterior
amén de su situación patrimonial presupuestal y de personal
El punto fino es tener mayor alcance en la difusión de las ex
presiones culturares y acabar con los cotos que se utilizaban
para los amigos y recomendados nos hacen ver

Ayotzinapa caso en la Corte
Hoy en día la relación entre los padres de los 43 estudiantes
desaparecidos de Ayotzinapa y el gobierno federal ha sido me
nos rispida de lo que se vio durante el sexenio pasado en la
administración de Enrique Peña Meto La creación de la Co
misión para la Verdad y Acceso a la Justicia en el caso Ayotzi
napa por decreto presidencial nos explican demostró una
buena voluntad por parte de la 4T para atender las exigencias
de las víctimas del caso Iguala Sin embargo no todo es miel y
actualmente prevalece en la Suprema Corte de Justicia de la
Nación un litigio pendiente contra la sentencia que ordenó la
creación de la Comisión y que prácticamente desarticuló la lla
mada verdad histórica Nos comentan que aunque diferentes
instancias gubernamentales han informado a la Corte que
cumplieron con lo que les corresponde según la sentencia
emitida por un tribunal federal en Tamaulipas se mantiene
viva la impugnación en el máximo tribunal contra la resolu
ción Ya veremos en qué para el litigio
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El dolor de cabeza en el Insabi
Dos pistas de un dolor de cabeza
mientras usuarios del extinto Seguro
Popular han estado denunciando el
aumento en las cuotas de recupera
ción de las unidades hospitalarias y
otros que sin póliza no saben cómo re
cibir los servicios de salud Juan Fe
rrer titular del Instituto de Salud para
el Bienestar el Insabi arrancó los tra
bajos de este instituto en Chiapas El
problema nos comentan es que nadie
del Insabi ha salido a dar la cara y solo
con un comunicado se explicó que la
atención y los medicamentos son gra
tuitos en primer y segundo nivel Pero

nos hacen notar en la página oficial de la Secretaría de Sa
lud a cargo de Jorge Alcocer Varela se indica que los be
neficiarios del Insabi recibirán servicios médicos sin restric
ciones para todos los padecimientos incluidos aquellos que
generan gastos catastróficos y recibirán medicamentos gra
tuitos y demás insumos Parece que habrá que esperar al
gún tiempo para que todo se regularice en un tema que es
de urgente resolución

BAJO RESERVA es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del
diario previamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 exten
sión 2421 o al email editor elunlversal com mx
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A partir de un pago realizado en su
administración a las empresas de
Genaro Garda Luna el gobierno fe

deral y el gobierno de la CDMX abrieron in
vestigacionesencontradel exjefédeGobierno
capitalino y actual senador de la República
MiguelÁngel Mancera Lastransferencias ala
empresa Glac Security Consulting Technolo
gy Risk Management propiedad del exsecre
tario de Seguridad preso en Estados Unidos
fueron detectadas por laUnidad de Inteligen
cia Financiera de Hacienda y ya dieron pie a
que la jefa de Gobierno Claudia Sheinbaum
ordene una investigación a la Procuraduría
General de Justicia de la ciudad en la que po
dría citarse a declarar a Mancera

Lospagos plenamente documentadospor
Hacienda formaron parte de algunos con
tratos de asesoría que las empresas de segu
ridad de Garda Luna le brindaron al Gobier
no de la CDMX en el sexenio pasado Incluso
un exfundonario de la administradón man
cerista Joel Ortega quien íüera director del
Metro de 2012 a 2015 y renunciara en medio
del escándalo de corrupción de la Línea 12
que fue el punto de ruptura total entreMan
cera y su antecesor Marcelo Ebrard era el
vínculo entre el gobierno capitalinoyGenaro
García Luna pues después de que salió del
Metro lo reclutó como su asesor

Casi al mismo tiempo que Santiago Nieto
daba a conocer los pagos del gobierno man
cerista auna compañíade GardaLuna se ac
tivaron también otros expedientes e indaga
torias en contra de excolaboradores cercanos
al líder de los senadores del PRD entre ellos
las acusadones a Julio César Sema Chávez
exjefe de Gabinete de Miguel Ángel Mancera
por diversas irregularidades cometidas du
rante su gestión como director de la Central
de Abasto Serna obtuvo la suspensión pro
visional de un Juez federal en contra de cual
quier orden de captura en su contra

Raymundo Collins exdirector del Instituto

de Vivienda en el sexenio mancensta tam
bién ha sido acusado de actos de corrupdón
yde cobro de sobornos a empresarios duran
te su gestión de 2012 a 2018 y la Procuraduría
General de Justicia ya libró una orden de
aprehensión en su contra ante lo cual tam
bién Collins otro de los cercanos a Mancera
aunque antes lo flie también del ahora can
ciller Marcelo Ebrard ha tramitado una so
lidtud de amparo ante la justicia federal

Pero el caso GardaLuna parece haber sido
el detonante para que no sólo se soltaran los
sabuesos de la UIF a nivel federal sino que
finalmente le dieran luz verde a Claudia
Sheinbaum para comenzar a activar una se
rie de expedientes que tenían ya armados en
laPGJCDMXpero que estaban frenados por
instruedones superiores Nada le cae mejor
en estos momentos a lajefa de Gobiernopara
evadir los cuestionamientos asu administra
ción que las acusadones de corrupdón con
trasuantecesor Fuentes federalesconfirman
que en estos momentos hay un cerco en
tomo a 12 gentes cercanas a Mancera sobre
los que comenzarán a cerrarse investigacio
nes y órdenes de aprehensión entre las que
se mendona no sólo a los dos hermanos Ser
na sino también al exconsejero jurídico Ma
nuel Granados entre otros varios

MancerayAndrésManuelteníanunabue
na relación política y personal y la sobrelle
vaban apesarde que el exjeté de Gobiernono
quiso apoyar la fonnación de Morena aun
quenuncase afilió tampocoalPRD Pero des
pués de obtener el registro de Morena en
2014 AMLO intentó hacerun mitin en el Zó
calo el 20 de noviembre de aquel año y pidió
el permiso al gobierno de la ciudad pero el
entonces jefe de Gobierno Miguel Ángel
Mancera se lo negó con el pretexto de que
estabamuyfresco el conflicto de los maestros
de la CNTE que se oponían a la reforma edu
cativaytemían que aprovecharan la concen
tración morenista para intentar volver a to
mar la Plaza de la Constitudón
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Después se comentaría en el círculo cer
cano de López Obrador que en realidad
MancerasehabíanegadoaprestarleselZó
calo acatando una orden del entonces se
cretario de Gobernación Miguel Ángel
Osorio Chong lo que provocó que entre los
morenistas y lopezobradoristas empeza
ran a referirse a él como un traidor y lo lla
maran despectivamente Mancerita

Así que si la temporada de caza comenzó
yhan soltado los perros veremos hasta dón
de llega esta persecución contra Mancera y
los manceristas en la que son varios los ac
tores del gabinete y de la 4T que se frotan las
manos porque ven en esta cacería la posi
bilidad no sólo de mejorar su posidonamien
to político sino también de cobrarle antiguas
facturas políticas y hasta personales al exjefe
de Gobierno El más importante sin duda se
llama Marcelo Ebrard Casaubon alguna vez
padrino político de Mancera y hoy poderoso
canciller del gobierno federal

sgaraasoto hotmail com
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JÉKIOSKO
Inseguridad en San Cristóbal Hasta al obispo le tocó

Como un balde de agua fría pero ben
dita nos dicen cayó en el ayuntamiento
de San Cristóbal de las Casas Chiapas
la revelación del obispo Rodrigo Agui
lar quien narró que en una ocasión casi
le roban el báculo y una cruz pectoral
atando caminaba por el centro de la
ciudad Las declaraciones nos señalan
calaron en la administración de la mo
renista Jerónlma Toledo debido a que
en repetidas ocasiones los dueños de
negocios del centro han acusado robos
Y hostigamientos al grado de que algu
nos han sido baleados para arrebatarles
la venta del día pero hasta ahora no

han recibido respuesta a su exigencia de mayor seguridad Por
ello nos indican tras declaraciones del prelado más de una voz
le pidió a la alcaldesa tomar cartas en el asunto y diseñar un
plan para atacar a la delincuencia pues si no le importan sus
gobernados cuando menos debe afectarle la polémica de que
hasta a un hombre de Dios le hayan querido robar Auch

Le dan largas a la despenalización
En San Luis Potosí nos comentan pretenden
enterrar la discusión por despenalización del
aborto o al menos eso señalaron grupos prode
rechos humanos luego de que en la directiva

del Congreso local se rechazara hacer más foros sobre el tema
para que el dictamen avance El tema nos señalan es que la
iniciativa presentada por el diputado Pedro Carrizales Becerra
sigue estancada y en al menos dos comisiones ya fue desecha
da por lo que grupos a favor de la despenalización han indicado
que los legisladores potosinos le temen a la Iglesia pues tras
ser cuestionados de si era temor por el que no avanzaba el
dictamen la directiva respondió que la Iglesia forma parte de la
sociedad y se tiene que tomar en cuenta su opinión Amén

Pedro
Carrizales
Becerra
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Alcalde inicia el año vestido y alborotado
Nos cuentan que en La Paz Baja California Sur quien no es
santo de devoción ni de su Cabildo es el alcalde Rubén Mu
ñoz Álvarez Morena debido a que hasta los regidores de su
partido lo han acusado de despidos injustificados de colabora
dores autoritarismo así como opacidad en las cuentas y de
plano ya le hacen el fuchi Tal es el desprecio nos señalan
que los regidores desairaron a don Rubén en la reciente partida
de rosca y con ello lanzaron un mensaje de arranque de activi
dades para 2020 Además ante el desplante nos platican que
el alcalde tuvo que ser acuerpado por empleados del ayunta
miento a quienes ya no les quedó de otra que asistir y esperar
que al menos no les saliera el niño en la rosca

Una cartita para los Reyes de 2021
Y hablando de lo que quedó del Día de Reyes nos platican
que Carlos de la Fuente Flores coordinador de los diputa
dos del PAN en Nuevo León echó la casa por la ventana al
hacer una rifa de juguetes y repartir entre vecinos de la colo

nia Ferrocarrilera de Monterrey una rosca
de reyes de 40 metros que contenía 100
niños cada uno con derecho a un premio
Tras el gesto nos dicen que pronto salie
ron los detractores del panista y asegiira

ron que el interés tiene pies y tal vez
don Carlos pretende ir haciendo méri
tos por si algo se ofrece en los comi
cios de 2021 como su reelección o
hasta convertirse en candidato a al
calde de San Nicolás o incluso
Monterrey Será verdad

fe

Carlos de la
Fuente Flores

KIOSKO es elaborada con aportación de periodistas y colaboradores del diario pre
viamente verificadas Para comentarios comunicarse al 57091313 extensión 2421
o al email editor eluniversal com mx
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ASTILLERO

Marta Sahagún y los legionarios
Investigaciones de la UIF Política religión y
corrupción Irán EU en dos planos
JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ
A CARGO DE LA Unidad de In

teligencia Financiera UIF de la
Secretaría de Hacienda y Crédito
Público el abogado Santiago
Nieto Castillo ha develado datos

y detalles que han constituido la mayor apro
ximación de la actual administración federal a
ciertos escenarios de probable justicia en casos
de corrupción cometidos por políticos empre
sarios y ex funcionarios públicos

EL MARTES RECIENTE en muy breve
respuesta a preguntas de reporteros Nieto
Castillo dejó saber que hay investigaciones en
curso relacionadas con la orden religiosa de los
Legionarios de Cristo Tal señalamiento afecta
a una agrupación que sigue siendo poderosa e
influyente aunque no a los niveles registrados
durante la larga era de condición virtualmente
intocable que vivió mientras su fundador y
jefe Marcial Maciel pudo protegerla antes de
caer él mismo en el mayor descrédito funda
mentalmente por sus actos de pederastía

SIN DAR MÁS detalles un tanto como de
pasada Nieto respondió positivamente a la
pregunta que buscaba saber si entre los perso
najes involucrados en esas indagaciones a los
legionarios estaría Marta Sahagún esposa de
Vicente Fox Quesada El vocero en México de
la citada agrupación Pablo Pérez de la Vega
dijo ayer que no hay ningún vínculo financiero
ni económico con la mujer que durante la admi
nistración de Fox tuvo tal poder que se le consi
deraba una especie de vicepresidente conyugal

PÉREZ DE LA Vega aseguró que la única co
nexión posible se habría dado cuando la señora
Sahagún fungía como una especie de recolec
tora de aportaciones o limosnas para los gastos
y el mantenimiento de una casa del movimien
to Regnum Christi donde habitantes de Celaya
se reunían para rezar el rosario leer la Biblia
y realizar algunas otras actividades religiosas
Respecto a cesiones gubernamentales del
foxismo el vocero religioso aseguró que son
prácticas comunes de apoyo a fundaciones
siempre dentro de la legalidad
LA APARICIÓN EN escena del nombre de

Marta Sahagún Jiménez revive las historias de
abusos y corrupción que sucedieron durante
el sexenio del ex gobernador de Guanajuato y
luego Presidente de la República De manera
abierta invocando el derecho de cada quien a
hacer negocios familiares de Sahagún aprove
charon las relaciones de poder para incremen
tar su patrimonio El propio Fox quebrado an
tes de entrar a Los Pinos cambió radicalmente
su situación económica

POR DIVERSAS RAZONES y en distintos
momentos el citado Fox y Felipe Calderón Hi
nojosa han sido alcanzados por incidentes de
índole judicial que han atemperado sus comen
tarios públicos Son notables tanto la dosifica
ción de confrontaciones o incluso la disolución
temporal de las críticas de Fox como por otra
parte los tuiteos amables hacia ciertos puntos
de la actual administración gubernamental
Calderón ha buscado desmarcarse de la inevi
table liga con Genaro García Luna su secre
tario de Seguridad Pública detenido y sujeto a
proceso en Estados Unidos

EN EL CASO de Sahagún Jiménez falta ver
lo que aportará en términos de investigación
judicial quien fue fiscal especializado en delitos
electorales de la procuraduría federal de jus
ticia en el tramo final de la administración pe
ñista Nieto Castillo debe sustentar las posibles
acusaciones formales en los casos que aún fue
sen susceptibles de castigo judicial En México
hay avidez de sanción a quienes desde el poder
público robaron e hicieron negocios con cargo
al dinero y las instituciones de gobierno

EL MENSAJE A su nación al mundo en
realidad que dio ayer el presidente de Estados
Unidos Donald Trump pareció destensar un
complicado cuadro que horas antes generaba
especulaciones respecto a una escalada bélica
de dimensiones impredecibles Sin embargo
horas después se produjo otro ataque con
cohetes a una zona residencial de Bagdad
Irak en la que se ubica la embajada de Estados
Unidos Lo más llamativo en lo que va de esta
historia pareció bajar de tono en la Casa Blan
ca pero pareciera que faltan episodios Hasta
mañana
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QUE el presidente de la Comi
sión de Salud del Senado Miguel
Ángel Navarro solicitó una reu
nión urgente con el titular de Sa
lud Jorge Alcocer y los titulares
del Instituto del Bienestar IMSS e
Issste para conocer cómo va el fun
cionamiento del Insabi el nuevo
Seguro Popular

Comolos legisladores están enrece
so es imposible una comparecencia
pero sípuedehaberunareunióncon
integrantes de la Comisión Perma
nente sobre todo por la contradic
ciónde ayerentre lo que dice el sub
secretario de Salud Hugo López
Gatell yelPresidente

QUE en oficinas de seguridad
confirman que del total de elemen
tos que conformaban la Policía Fe
deral 75porcientopasó alas filasde
la Guardia Nacional que encabeza
Luis Rodríguez Bucio ysolo cerca
de 14porciento optóporla indemni
zación lo que significaque de los ca

si36 milagentesquehabía 27mil se
integraron al nuevo cuerpo
De los 5 mil que pidieron indemni
zación con las diferentes represen
taciones legales la mitad ya la reci
bió faltan por liquidar otros 2 mil
500 y alrededor de 4 mil más están
por definir su situación laboral en
los siguientes días

QUE enla toma de protestaeste
viernes a Ernestina Godoycorno la
primerafiscal general de CdMx da
rá a conocer una nueva forma para
que lasvíctimas de algúndelitopre
senten su denunciay no tengan que
estar horas en papeleos que acaban
por inhibir la acusación
Labase serámejores servicioyaten
ción en las agencias del MP descon
centradas lo que permitirá que si
una persona no desea acusar a al
guien en particular por lo tardado
que resulta o miedo arepresalias se
puedan levantar cargos con la infor
maciónde testigos o imágenes en las
cámaras devigilancia
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Ni juicio
pudiera haber
Deno tenermáscarnita lafisca
líapodríaretirarloscargoscon
tra Genaro GarcíaLuna

Nijuicio pudiera haber

as expectativas generadas por la de
i tención de Genaro García Luna son

Htanaltas que rebasan el alboroto cau
sado por la extradiciónyeljuicio de quiense dice lo
sobornaba JoaquínElChapoGuzmán

Que si soltará la sopa del presunto involucra
miento de Felipe Calderóny o Enrique Peña Nieto
en el narcotráfico de otros machuchones que reve
larácomplicidades ilegales con las agencias estadu
nidensesconquesecoordinó ylocolmarondereco
nocimientos yotrasvariantesde lamismamelodía

El sofisma es obvio si se le acusó y capturó es
culpable

Son también muchas las especulaciones des
bordantes enjuicios anticipados el presidente Ló
pez Obrador equipara el caso con el misterioso de
Odebrecht siguen ignorándose laactuaciónpreci
sayconsecuente responsabilidaddeEmilioLozoya
enel supuesto soborno yhace decira su secretario
de Seguridad que en el actual gobierno los García
Lunano tienencabida

Pero comosehavistoenestosdíasconlopocoque
se haentendido enMéxico la negociación entre la
defensaylafiscalía lociertoesque todoestáporver
seyenun clima mucho menos histérico Inclusive
hayun signo de que las cosas puedenirmenospior

para el detenido alpermitírsele
presentarseasusegundaaudien
ciaconropadecalle

Hoypor hoyni siquieraes se
guroqueelapetecibleymoiboso
juicio se realice

PocosperiodistascomoCarlos
Puig nosédeotroenMéxico sa
ben tanto de las prácticas letales

en esepaís yayer en suDudara
zonable publicóque lamayorparte delas acusacio
nesenEstadosUnidos terminanenunacuerdosimi
lar nueve de cada diez encortes federales como la
que llevael casode GarcíaLuna

Ese tipo de machotes o formatos soncomunes
en losprocesoscriminales untrámitenecesariopa
rajustificar retrasos o dilaciones enla aplicación de
los tiempos legales previstos para llevar un caso a
juicio Lo iniciado es unproceso de negociaciónpa
raevitar llegaraunjuicio loque nonecesariamente
significa que GarcíaLunaesté dispuesto a apechu
gar acusacionesni siquieramenoresyvayaadecla
rarse culpable

Más por improbable que se antoje la fiscalía
puede terminar con labateadebabas de retirar los
cargos porno tener evidencia suficiente coneldi
cho de sus testigos protegidos oporque tengainfor
maciónmás importantepara levantarotros cargos

Parainiciarpláticas conelDepartamento deJus
ticia que le demanda su ampliayplenacolabora
ción el ex secretario debe pasar por esta fase de
negociación pero no cambiaennada porlopronto
almenos su declaración anteriorde no culpable

Comobien ilustraPuig lanegociación tieneque
ver con lacalidad de la evidencia contrael acusado
y lafuerzaycalidadde las pruebas que podríapre

sentarladefensa dedonde sedesprende laproba
bilidad de que en unjuicio la fiscalíapodría perder
los casos cosaque todafiscalíaodia mmm
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No le entendía al
peso del T MEC
Hemos llegado alpunto en elque la vida no

valenada y la muerte tampoco
Florestán

Desdeque en el gobierno del presi
dente Enrique Peña Nieto se co
menzó avender el proyecto de un

nuevoacuerdo delibrecomercioconEstadosUnidos
yCanadá me decíaqueloestabansobrevaluando

Cuál era laurgenciade otro acuerdo si seguía
activo el NAFTA por su sigla inglés que nos ha
colocado como el socio comercial más importan
te de Estados Unidos

Lo que me sorprendió más fue que al triunfo
electoral de Andrés Manuel López Obrador él
que había sido enemigo permanente de una de
las expresiones más acabadas del neoliberalis
mo el libre comercio dieraunvuelco yno solo lo
apoyara sino que de acuerdo con el mismo Peña
Nieto colocó a un negociador propio Jesús Sea
de en el equipo de Ildefonso Guajardo

Terminó el gobierno de Peña Nieto sin acuer
doyel 1 de diciembre de aquel año inició el de Ló
pez Obrador que apostó todo por el T MEC que
mantuvo al mismo Seade ya subsecretario en
Relaciones Exteriores

Las negociaciones siguieron con días buenos
y malos como siempre El lunes 25 de noviem
bre en la mañanera Seade se dijo poco optimis
ta de sacar el acuerdo en 2019 y López Obrador
lo corrigió diciendo que él estaba optimistade su
inminente firma antes de que terminarael año

Y no andaba desencaminado 15 días después

el martes 10 de diciembre se firmo el Acuerdo
Modificatorio al T MEC y en Palacio Nacional
y llevando de testigo al propio López Obrador lo
queunos días antes parecíaimposible

El proyecto fue aprobado el martes por el po
deroso comité de finanzas del Senado estaduni
dense por 25 votos a favor ytres republicanos en
contra y el liderazgo de ese partido comenzó a
operar para evitar el paso del proyecto por otros
seis comités que de lograrse podrían subirlo al
pleno la semanaqueviene amenos que se les cru
ce el impeachmenta Donald Trump que lo po
dría retrasar semanas

PeroaloqueibadesobrestimaralT MEC José
Ángel Gurríame lo dejó en suverdadera dimen
sión lo importante no es si se firmaba lo grave es
si no sehubiera firmado la señalhabría sido terri
ble pormás que siguierafuncionando el TLC

Y me quedó claro
RETALES

L AVISO El Banco Mundial recortó ayer supre
visióndecrecimientode Méxicopara2020 de 2 a1
porcientoyconfirmó el cero crecimiento en 2019
2 SALUD En medio de la crisis que estalló con
ladesaparición del Seguro Popularyel arranque
del Insabi fue imposible sacarleuna declaración
al secretario de Salud JorgeAlcocer Ayerescapó
de los reporteros yno contestó ni unallamada y
3 ESPACIO Unlugardestacado al lado delPresi
dente de laRepública reservaron alrepresentante
deMéxico ante la ONU JuanRamónde laFuente
al inaugurarelCentro deEntrenamientoConjunto
deOperaciones de PazenMéxico Asistieronlos se
cretarios de Defensa MarinaySeguridad mm

Nosvemosmañana pero enprivado
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García Luna
pendientes en México

DelcasodeGenaro GarcíaLunaenEs
tados Unidos tenemos noticias to
dos los días desde su detención en

diciembrepasado Sehahabladomuchode las acusa
ciones que el ex secretario enfrentaen Estados Uni
dos todasrelacionadasconactos decorrupciónynar
cotráfico Incluso el Estado mexicanoha informado

que se encuentra colaborando con lajusticiaesta
dunidense Sin embargo de las investigaciones que
llevanlasautoridadesmexicanas contraGarcíaLuna
sehablapocoyenvozbaja

Portacióndecocaína relacióncon el narcotráficoy
sobornos sindudadelitosquehayqueperseguir Pero
qué hayde las vidas de las personas que afectó ensu

paso comoautoridaddeseguridadennuestropaís
En México la grave crisis de derechos humanos

comenzó agestarsejustamente desde el sexenio en
que García Lunafungió como secretario de Seguri
dad Pública Durante aquellos años organizaciones
de lasociedad civildocumentaronelactuardelaPoli
cíaFederal instituciónasucargo inclusolaComisión
Nacional de losDerechosHumanos CNDH emitió
varias recomendaciones quefueron rechazadas por
el entonces secretario Suresponsabilidadquedará
ocultaentreexpedientesyenlaimpunidad

De larecomendación43 2011sobreladesaparición
detrespersonasenChihuahua elsecretarioafirmóque

nohabíaningúnseñalamiento asupolicíayporesono
fue aceptada Recientemente se dio aconocerque en
tre2007y2012laSecretaríade Seguridad Públicafue
acusadaantelaCNDHporpocomásdeómilpresuntas
violaciones de derechoshumanos

Enunacomparecenciadel exsecretario en 2011 an
te la Comisión de Seguridad Pública de laCámarade
Diputados afirmó que estabadispuesto a asumir los
costos de laviolenciageneradapor laguerracontrael
narcotráfico No estáde más recordarque en esacom
parecencia varias diputadasydiputados lo cuestiona
ronsobrelos actos decorrupciónynexosconelcrimen
organizadodelos queyasele señalaba

Poco antes de la administración calderonista Gar
cíaLunafungió enelgobierno deVicenteFoxcomodi
rector de laextintaAgenciaFederal de Investigación
AFI dondeenagostode 2006tres mujeres indígenas

Jacinta Francisco Marcial AlbertaAlcántaraJuany
TeresaGonzález Cornelio fuerondetenidasyacusadas
del secuestro de seis agentes de lainstituciónque diri
gíaGarcíaLunaNuncaretirólaacusacióncontraestas
tresmujeresinocentes provocandoqueAlberta Jacin
tayTeresa se quedaranenprisión En 2017 laPGRse
tuvo que disculparpúblicamente con ellasyreconocer
suinocenciaYGarcíaLuna sincargos

Recientemente tras la detención de García Luna
Proceso publicó una entrevista con Florence Cassez
quien al enterarse déla detención afirmó Sentí algo
parecido a un inmenso alivio Porñnlo empiezan
a desenmascarar Porñn lovan ajuzgar Porñn va a
salirla verdad Más alláde laposturade cadaquienso
brelaliberacióndeCassez hoynotenemos información
certerade cómo elex secretariofabricó el caso

Colaborar con Estados Unidos es indispensable
pero elgobierno mexicano también debe atender los
procesosdedemandadeverdad lo que incluyedarres
puestas sobre la responsabilidadde GarcíaLunaen la
crisis dederechoshumanos
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freIntes
POLÍTICOS
1 Estorbo Garganta profunda de la Secretaría de Reía

aciones Exteriores nos comentó que el responsable de
que la embajadora Martha Bárcena haya sido relegada en
la Reunión de Embajadores y Cónsules con el Presiden
te tiene nombre y apellido Fabián Medina jefe de oficina
de la Cancillería y quien organizó el evento El desaire fue
evidente ya que había sido ubicada hasta la penúltima fila
cuando su lugar era en la primera hilera sin embargo tras
un mensaje que hizo en su cuenta de Twitter la diplomáti
ca fue cambiada de lugar No debe sorprender la actuación
de Medina ya que es evidente su altanería lo peor ya fas
tidió a varios diplomáticos de carrera En vez de ponerle el
pie a la SRE debería explicar los audios en los que se le in
volucra en supuestos sobornos a centros nocturnos en los
que se ejerce la trata de personas con fines de prostitución
Va basta nadie investiga a Fabián Medina
2 Ahora resulta Cuando la percepción generalizada es

que la caída de Genaro García Luna se llevaría entre
las patas a sus colaboradores albiazules para el senador
por el PAN Gustavo Madero el proceso judicial que enfren
ta García Luna en EU por delitos relacionados al narcotrá
fico tiene sin cuidado a los mexicanos en comparación
con la violencia que se vive en el país y minimizó las acusa
ciones legales que enfrenta el exfuncionario durante los go
biernos de los expresidentes panistas Vicente Fox y Felipe
Calderón Qué bien que se muestren tranquilos No tarda en
pasar la guillotina y ahí se verá el número de aliados que te
nía García Luna Sólo no actuó que no nos cuenten
r Realidady fantasía Mario Delgado líder de Morena en
w la Cámara de Diputados saltó en defensa de la estrate
gia de salud de gobierno federal y declaró que aunque pa
cientes y familiares han reportado incrementos en las cuotas
de recuperación que cobra el Instituto de Salud para el Bien
estar no cree en los señalamientos Afirmó que el Insabi va
a garantizar la salud de los mexicanos con servicios y me
dicamentos gratuitos Hay que ver si eso es cierto o alguien
se está aprovechando para hacer mala publicidad dijo Los
usuarios denuncian incrementos en los costos de atención y
Delgado admite que puede haber algunos casos aislados de
desinformación porque es un cambio profundo el que esta
mos viendo que es la integración de los servicios de salud
que tenía el país Dos escenarios opuestos como siempre
La versión oficial Y lo que sucede a la gente Ya no

W Balde de agua fría El Pleno del Consejo de la udica
M tura Federal aprobó la destitución e inhabilitación por

10 años de Fernando RezaSaldaña magistrado federal de
Querétaro derivado del hostigamiento sexual a 10 mujeres
y por contratar a la esposa de un juez de Distrito de su mis
mo circuito De acuerdo con un comunicado de la CJF el
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juez también recibió una sanción y fue suspendido por tai
ta de profesionalismo y el ejercicio indebido de su cargo El
CJF reiteró que el combate a la violencia de género y al ne
potismo son dos de sus ejes principales y deben ser com
batidos por los servidores públicos que juraron velar por
la justicia Hubo quienes a la llegada de Arturo Zaldívar
como ministro de la SCJN y titular del CJF no creyeron en
sus palabras Ya habrán puesto sus barbas a remojar

Al 100 El secretario de Educación Pública Esteban
Moctezuma deseó un regreso a clases con la pila bien

cargada a los estudiantes tras disfrutar de las vacaciones
invernales para continuar con el proyecto de la Escuela
Mexicana Todos vamos a hacer de México un gran país
resaltó y les dijo que les toca estudiar y a nosotros crearles el
ambiente de aprendizaje para que sean cada vez mejores y
juntos construir un país que nos dé a todos un gran orgullo
El mensaje va dirigido a todos los niños niñas adolescentes
y jóvenes que el día de ayer regresaron a la escuela que des
cansaron ya que vienen con la pila bien cargada sobre todo
porque estamos construyendo juntos la nueva Escuela Mexi
cana Y el mensaje a la CNTE para que se ponga a trabajar
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Europa a principios del siglo XX era el centro geopolítico del
mundo La región llevaba varias décadas en paz Las perenes
confrontaciones bélicas habían desaparecido En este con
texto el 28 de junio de 1914 un grupo de nacionalistas bos
nios asesinó al archiduque Francisco Fernando de Austria
en Sarajevo En la capital del imperio austro húngaro los
vieneses continuaron su vida como si nada Sin
embargo el asesinato generó un efecto domi
nó en la geopolítica europea Las fichas cayeron
de manera rápida e incontrolable Muy pronto
las principales potencias europeas estaban en
frentadas en dos bandos Había comenzado la
Primera Guerra Mundial una de las más san
grientas de la historia

El comienzo de este conflicto bélico que dejó
entre nueve y diez millones de muertos es un
ejemplo de cómo un evento va escalando has
ta terminar en una desgracia épica Será que
estos días estamos viviendo algo similar con el
asesinato del general iraní Qasem Soleimani
número dos del régimen teocrático de Teherán

No faltan en la prensa quienes acostumbra
dos al sensacionalismo mediático presentan la
ejecución de Soleimani como prólogo de una
posible Tercera Guerra Mundial De que esto es
posible es posible Ahí está el caso de cómo co
menzó la Primera Pero también desde enton
ces los gobiernos han aprendido a comportarse
con mayor prudencia y responsabilidad

Es lógico El desarrollo tecnológico ha pro
ducido nuevas armas que son más sangrientas
a las que había en el siglo pasado Dejo a un
lado los arsenales nucleares que simplemente
son apocalípticos Me refiero a armas como los
drones que mataron con precisión milimétrica
al general Soleimani El daño colateral de estos
artefactos la muerte de civiles inocentes son
brutales como se ha demostrado en Afganistán
e Irak estos años

Además por fortuna las sociedades se han
vuelto más refractarias a los conflictos bélicos
Los estadunidenses lo saben bien Parte de su
derrota en Vietnam se debió al creciente recha
zo social a esa guerra que por cierto también
comenzó con eventos aislados y fue escalando
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al punto de que Estados Unidos llegó a tener
medio millón de soldados en esa nación asiática

En principio puede haber una reacción nacionalista exa
cerbada por el discurso político Pero conforme va subiendo
el número de muertos el apoyo de la opinión pública a la
guerra va menguando Sobre todo en estas épocas de redes
sociales En la Segunda Guerra Mundial la gente se ente
raba de lo ocurrido por la radio y noticiarios en los cines
Todos los gobiernos censuraban la información negativa En
Vietnam la cosa ya fue diferente la primera guerra que se

trasmitió por televisión Muchos no tuvieron el
estómago de ver las realidades en el campo de
batalla Pensemos ahora lo que ocurriría en la
actualidad donde la transmisión de información
es en tiempo real y sin mediación por parte de
los medios tradicionales

Vayamos a lo que ocurrió en días recientes
Una milicia apoyada por Irán lanzó unos misiles
que mataron a un contratista estadunidense en
Irak Grupos chiitas con vínculos al régimen de
Teherán asaltaron la embajada de Estados Uni
dos en Bagdad El presidente Trump entonces
decidió asesinar al general más importante de
Irán Los iraníes reaccionaron bombardeando
dos bases estadunidenses en Irak

Extraña y sorprendentemente no mataron
a ningún estadunidense Dice Estados Unidos
que esto se debió a una labor de inteligencia
que anticipó el ataque La televisión estatal de
Irán sin embargo afirma que hubo por lo me
nos 80 muertos de personal de EU Yo le creo
a la versión de nuestro vecino porque ahí exis
te libertad de prensa y sería un escándalo que
el gobierno de Trump mintiera sobre un solo
muerto de ese país En Irán en cambio toda
la información la controla el gobierno En este
sentido su ataque con misiles en venganza por
el asesinato de Soleimani parece más un ejer
cicio para salvar la cara frente a su población

De inmediato Irán declaró que ahí muere el
asunto No quieren guerra Trump Ies tomó la
palabra Todo indica que ahí quedará este epi
sodio No habrá por lo pronto y por fortuna Ter
cera Guerra Mundial

El conflicto en Oriente Medio no obstante
continuará Ahí están involucrados no sólo Irak
e Irán sino Israel Líbano Siria Arabia Saudi
ta Qatar Yemen y Afganistán Y detrás de cada
uno de estos países hay apoyos explícitos e im
plícitos de Estados Unidos Rusia y China Nada
nuevo en el histórico polvorín de esta región la más ines
table del mundo

Twltten leozuckermann
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No creo en los personajes transformados por sus apologistas
en estatuas de bronce No creo por lo tanto en los proceres de
la política la cultura los espectáculos Obviamente tampoco
en los del periodismo Creo en el trabajo en el
profesionalismo en el intento por lo menos en
esta profesión de hacer el mayor esfuerzo por
la verosimilitud la coherencia la explicación del
porqué de las cosas creo más en los sustanti
vos que en los adjetivos en los datos duros más
que en las famas prestadas en el ejercicio de los
géneros que en amarillismo en una página bien
escrita que en una exclusiva prestada

El martes pasado se cumplieron cinco años
de la muerte de Julio Scherer García y Canal 22
estrenó una serie sobre la vida personal y pro
fesional de quien fuera director de Excélsior y
fundador de Proceso

La escuela de los primeros 80 tenía varios ico
nos dos de ellos notables Julio Scherer García
y Manuel Becerra Acosta que habían sido el di
rector y el subdirector del viejo Excélsior respec
tivamente y que habían fundado cada uno por
su lado y distanciados entre sí Proceso y Uno
másuno De las luces y sombras de la geniali
dad y las debilidades de don Manuel que fue mi
director durante varios años y un maestro junto
con dos personajes inolvidables Huberto Batis
y Antonio Marimón he escrito en otras ocasio
nes Hoy quiero recuperar algo que escribimos
hace ya muchos años el 10 de agosto de 2007
con motivo de la publicación del libro La terca
memoria de Julio Scherer

La terca memoria decíamos entonces es un
documento imprescindible para comprender
mucho de lo que ha sucedido en la vida de quien
es sin duda el periodista más representativo de
una generación tan brillante como contradictoria
que cimentó las bases del periodismo actual La
terca memoria es quizá el mejor de los libros
de Julio Scherer porque resulta tan auténtico
como suyo es un libro personalísimo con el que
se puede o no estar de acuerdo en sus muchos
juicios de valor pero ante el que no se puede
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permanecer indiferente Y eso es hacer buen periodismo
Las contradicciones presentes en La terca memoria son las

que le dan coherencia y humanidad a su autor la amistad el
rencor el respeto el desprecio son explícitos Para Scherer
como para muchos de los periodistas de su generación aque
lla frase de Borges que decía que yo no hablo de venganzas

ni perdones el olvido es la única venganza y el único perdón j
sencillamente no se aplica Y don Julio es paradigmático es
soberbio y sus juicios son lapidarios Es soberbio por forma
ción dice en el libro que en parte fue para com
batir su timidez innata pero también porque era
es el recurso para estar entre los mejores para
exhibir su personalidad ante el poder y ante los
demás

A la coherencia personal no hay que pedir
le coherencia estricta en los juicios de valor
Así don Julio no puede esconder junto con el
desprecio la admiración profesional por Carlos
Denegrí o el ultraje de la traición magnifica
do por el reconocimiento de la inteligencia de
Gastón García Cantú Es injusto excesivo con
Héctor Aguilar Camín pero generoso con Juan
Sánchez Navarro Acepta una vieja amistad rota
con Carlos Hank González pero desprecia su
enriquecimiento y no tiene atenuantes contra
Jorge Hank Rhon su retrato es lo mejor del li
bro ni ante Adolfo López Mateos pero no des
liza una crítica siquiera similar contra Manuel
Bartlett Ése es el auténtico Scherer el que se
muestra sin tapujos en el libro con sus grises
su luminosidad y su oscuridad con su magnífica
y por lo tanto contradictoria historia a cuestas

Recuerda a uno de los personajes más signi
ficativos del exilio sudamericano el periodista
uruguayo Carlos Quijano fundador del sema
nario Marcha y lo cita recordando a su vez a
Unamuno cuando dijo que no me preocupaba
la dictadura me preocupa la república Dice que
Quijano sostenía que le preocupaba la dicta
dura pero me preocupa más la izquierda Dice
Scherer que le escuchó decir a Quijano que la
verdad la verdad incontrovertible es tema de
Dios y la verosimilitud asunto de los hombres Es
verdad agrega y si alguien cree poseerla sólo
se encierra en una cárcel que construye con sus
propias manos

Si la historia es la lucha de la memoria con
tra el olvido es una enorme contribución que en
La terca memoria don Julio nos la hava contado
como la recordaba como la vivió como la juzgó No es un
libro para estar o no de acuerdo con sus juicios es un libro
para recordar para reflexionar para saber cómo se ve se veía
la historia desde la perspectiva de un periodista paradigmáti
co contradictorio imprescindible Lo recordaba ayer a cinco
años de su partida
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Un Presidente
desconectado

de la realidad

y un valiente doctor
Al doctor Carlos Leal especialista del Instituto Nacional
de Pediatría no le importa que lo corran por la valiente
denuncia que se apresta a hacer la falta de los insumos en
los hospitales públicos para niños con cáncer y sus posibles
consecuencias

Leal no es un conservador aliado con las farmacéuticas a

las que se les quitó el negocio de las medicinas Tampoco un
conspirador contra la 4T ni un aliado de Felipe Calderón

Es un indignado oncólogo pediatra con más de 30 años
de experiencia que se atreve a exponer públicamente las
graves carencias que le impiden realizar su actividad pro
fesional adecuadamente salvar vidas de niños gravemente
enfermos

En medio del caos en que está convertida la transición
del Seguro Popular al Instituto de la Salud para el Bienestar
Insabi con el consiguiente impacto sobre la población sin
seguro social el doctor salió del bunker de radioterapia del
Instituto para hacer esa denuncia

Nos dice que desde hace 15 días falta en el INP una dro
ga básica llamada ifosfamida para tratamiento de tumo
res sólidos en los niños

La estamos reemplazando con un medicamento que se
llama ciclofosfamida que es como primo pero que no es tan
bueno para penetrar algunos sitios como el cerebro precisa

Leal es encargado de hospitalización en el Instituto por
ahora Tiene 14 días firmando recetas con el medicamento
substituto porque no hav ifosfamida

Enseguida habla de las posi
bles consecuencias en los niños

con cáncer por la utilización del
medicamento substituto

Al modificarse los protoco
los se modifican resultados Si

yo le pongo una tuerca del tres y
medio en vez de una tuerca del
tres el resultado se verá afecta
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do Estamos haciendo esto en ni

ños con cáncer de todo el país
protesta

lista de hospitales donde trabajan sus colegas y alumnos
que padecen la misma situación

El Hospital 20 de Noviembre no tiene platino ni
ifosfamida

El Hospital Central Militar tiene desabasto de quimio
terapia en niños

El Hospital Infantil de Tlaxcala no tiene ningún insumo
El Hospital Infantil de México tiene déficit importante

del medicamento

El Hospital de Pemex no tiene fármacos desde hace al
gunas semanas

El Centro Médico de Occidente y el Centro Médico Na
cional andan en las mismas

Nadie dice nada porque les da miedo que los corran
pero lejos de ser un problema partidista tenemos un pro
blema de salud grave en este país subraya

día ocho droga B día 15 droga C Cuando se hace esto el
resultado es lo que dice el protocolo internacional señala

Y agrega Cuando yo a una mamá le digo que se cura
80 por ciento de los casos es porque estoy siguiendo las

reglas del protocolo que estoy utilizando Al estar cubrien
do estos déficits con drogas distintas a tiempos distintos
estamos modificando los resultados establecidos para un
protocolo

fiado López Obrador para ir conjuntamente sin aviso
previo a hospitales públicos seleccionados en un sorteo

La idea es visitar conjuntamente esos hospitales acom
pañados de especialistas de confianza y vayamos perso
nalmente a verificar sin avanzadas

Y si no quiere que lo acompañen los panistas que el
Presidente vaya entreviste a los médicos al personal de
salud y a los enfermos a fin de que se dé cuenta de lo que
realmente ocurre en Neurología Nutrición Cardiología
Pediatría Siquiatría que son institutos que le han dado un
prestigio a la medicina mexicana dijo

Sintetizó tenemos un Presidente que está desconec
tado de la realidad
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Los sueños del Presidente

Se ha ido quedando
aislado en América

Latina al tiempo de
perder prestigio por
mostrarse dócil ante

Donald Trump
Su visión bananera

de la política exterior
y su relación con el
mundo nofortalecen
su imagen
Elpresidente Andrés Manuel

López Obrador dijo ante el
cuerpo diplomático mexi

cano reunido como cada año
en la Secretaría de Relaciones

Exteriores que ya deben estar
notando cómo la imagen de Mé
xico se ha venido fortaleciendo

en el mundo y que aseguró
se le está volviendo a considerar

el hermano mayor de América
Latina Como muchas cosas que
dice fue una frase sin sustento

alguno De hecho como lo saben
muchas de las y los diplomáticos
convocados la imagen de México
como país podrá no haberse dete
riorado pero la de su Presidente
que entró en rendimientos decre
cientes hace muchos meses está
en picada

López Obrador dibujó una reali
dad alterna Ayer mismo tuvo una
señal de ello Al asumir la Presi

denciapro tempore de la Comuni
dad de Estados Latinoamericanos

y Caribeños hubo dos ausencias
Una fue la de Bolivia cuyo go
bierno lanzó recientemente una

andanada de insultos personales y
denigrantes contra López Obra
dor como no se recuerda antes
contra un mandatario mexicano

La otra de gran relevancia por su
poderío político y económico fue
la de Brasil cuyo gobierno des
deñó el liderazgo que presumió
López Obrador

La afirmación de López Obra
dor se encuentra en las antípodas
de la realidad Las únicas rea
firmaciones latinoamericanas a
favor del Presidente han salido

de Cuba yVenezuela de Boli
via durante el gobierno de Evo
Morales y cautelosamente del
nuevo gobierno argentino Se ha
ido quedando aislado en Amé
rica Latina al tiempo de perder
prestigio por mostrarse dócil y su
bordinado al presidente Donald
Trump En otros episodios López
Obrador ha sido maltratado y ri
diculizado en España tras la ocu
rrencia de exigirle perdón por la
Conquista Su visión bananera de
la política exterior y su relación
con el mundo no fortalece su ima

gen sino la debilita y lo vuelve
caricaturesco

La prensa inglesa en particular
el diario Financial Times y el se
manario The Economist dos de las
publicaciones más influyentes del
mundo se han mofado de él lla
mándolo historiador amateur

por su obsesión a utilizar la histo
ria en su acción política cotidiana
que ha mostrado enormes lagu

nas y fallas en su conocimiento
de la materia Las críticas a López
Obrador han venido desde los
frentes de la derecha y la iz
quierda en el mundo por diferen
tes razones y políticas Amnistía
Internacional que se ha enfren
tado a dictadores por décadas ha
criticado su enclenque política de
derechos humanos La Organi
zación de las Naciones Unidas

lo acusó de manipulador en una
consulta de marras sin apegarse
a los principios normativos para
acomodar un resultado favorable

al proyecto del Tren Maya
López Obrador afirmó al cuerpo

diplomático que el mundo ha
tomado nota de la política de aus
teridad como uno de los grandes
avances de su administración

Pero esas medidas se han regis
trado más bien como un purita
nismo que paralizó a la economía
No fueron vistas como positivas
sino como acciones políticas que
produjeron que una de las 15
economías más poderosas del
mundo entrara a un incipiente
periodo de precarización José
Antonio Ocampo miembro del
consejo del Banco de Colombia y
presidente del Comité de Polí
tica de Desarrollo de las Nacio

nes Unidas escribió hace unos
días que López Obrador se había
comprometido a un crecimiento
de 4 anual pero en lugar de
ello la economía se ha estancado
y resbaló hacia la recesión en el
primer semestre de 2019 Hay
preocupación de que el manejo
económico de López Obrador
ha contribuido a este resultado
advirtió

Mucho se ha escrito en los
medios internacionales sobre su
forma de comunicarse con la so
ciedad a través de las mañaneras
donde si bien se reconoce como

un fenómeno no se le acredita
la misma efectividad Más de

un año después de su elección
escribió en septiembre Natha
niel Parish Flannery en la revista
Forbes López Obrador sigue
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desarrollando narrativas comple
jas sobre el futuro que promete
construir Se contradice y tro
pieza cuando explica los detalles
de su agenda López Obrador
es un talentoso orador pero un
comunicador desastroso Está

en riesgo de convertirse en una
chachalaca

En muchos sectores del mundo

se le ve como un político ineficaz
Pero nada en términos cuantita
tivos y cualitativos ha sido más
grave que cuando el 17 de octu
bre pasado su gobierno dejó en
libertad a Ovidio Guzmán López
el hijo más querido de Joaquín El
Chapo Guzmán Nunca antes en
la historia un evento había tenido

más cobertura en el mundo que
ese porque el gobierno fue humi

llado por el Cartel de Sinaloa Un
López Obrador atado dio lugar
para que se atestiguara mundial
mente su fracaso en materia de

seguridad escribió apenas este
miércoles un exoficial de policía
estadounidense Jaeson Jones
en el portal BreitbartNews una
fuente de información de Trump
Carece de estrategia de seguri

dad y sus fracasos trascienden las
fronteras nacionales

A principio de este año Paul
Imison escribió en la revista The

New Republic con una línea edi
torial de centroizquierda que
México deseaba algo mejor que
López Obrador El año pasado
quedó crecientemente claro que
López representa una amenaza
genuina contra la prosperidad

y la democracia mexicana se
ñaló Sus acciones al gobernar
se asemejan poco a la agenda
progresista con la que conten
dió A López Obrador lo ven
como un populista y son varios
medios influyentes que lo co
locan en el mismo paquete que
Trump Jair Bolsonaro de Brasil
yViktor Orbán de Hungría con
quienes comparte tendencias
autoritarias

Esta es la forma como el mundo

ve a López Obrador y la imagen
que ha construido del Presidente
Podrá decir lo contrario a quien lo
quiera escuchar y habrá muchos
en México que quieran creerlo
Cada quien cree lo que quiere
pero lo que dijo el Presidente sólo
existe en su cabeza
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Qué manera
de tragarsapos

Laizquierda en los medios de
comunicación y en el Con
greso ha debido tragar can

tidades industriales de sapos ante
el silencio del gobierno mexicano
frente al asesinato de parte del
gobierno de Donald Trump co
metido en Irak contra el jefe del
ejército de Irán

Precisamente por el argumento
de la no intervención nuestro
país debió condenar ese crimen
que fue cometido por órdenes de
Trump contra un alto funcionario
de un país soberano en territorio
extranjero

Qué pasó con la no inter
vención Calladitos doblan los
brazos ante el intervencionismo
criminal de la administración de

Donald Trump
Ni Boris Johnson el trumpista

primer ministro de Gran Bretaña
respaldó al gobierno de Estados
Unidos e incluso anticipó un no a
la participación del Reino Unido

en ataques contra objetivos iraníes
Para eso queremos ir a un

asiento temporal en el Consejo
de Seguridad de la ONU Para
apuntalar con el silencio el pro
yecto reeleccionista de Trump

Después del asesinato en Bag
dad el parlamento iraquí es de
cir la representación popular de
otro país soberano demandó la
salida de las tropas estadouniden
ses de su territorio

La respuesta de Estados Unidos
fue ignorarlos y los iraníes lanza
ron misiles al territorio de Irak

Dónde está la no intervención
que invoca el gobierno mexicano
para no decir ni media palabra
condenatoria

Estados Unidos e Irán toman a
Irak como el teatro de una con

frontación en que se mata y se
bombardea contra la opinión de
los ciudadanos de ese país que
de manera legal e institucional
le demandan a Trump que retire
sus tropas

El nuevo hermano mayor de
América Latina como definió
a México el Presidente en la re

unión de cónsules y embajado
res no tiene opinión Se declara
neutral

De acuerdo neutrales pero
que no se use la no intervención
para justificar el silencio en este
caso porque es exactamente lo
contrario

Hay un intervencionismo
brutal pero lo comete Trump a
quien se le quema incienso en Pa
lacio Nacional

Muchos pensamos con argu
mentos y hechos constatables
que el general Qasem Soleimani
era un ave negra que debe mu
chas vidas en Oriente Medio y
estableció alianzas con regímenes
autoritarios y criminales de Amé
rica Latina destacadamente con
la Venezuela de Nicolás Maduro

Pero eso no autoriza a Estados

Unidos a asesinarlo sin declara
ción de guerra de por medio Se
trata deljefe del Ejército de un
país soberano con un lugar en la
ONU y en el concierto mundial de
las naciones

Si se ponen a matar a todos los
gobernantes impresentables de
Oriente Medio no va a quedar
ninguno vivo salvo quizá el rey
de Jordania

Dónde están los voceros de
la izquierda mexicana para de
mandarle al gobierno que ellos
eligieron que tome partido por la
decencia frente a un acto crimi

nal que violó la soberanía de dos
países con los cuales tenemos
relaciones

Cuánta cobardía hay en el
gobierno y en sus seguidores
incondicionales

A finales de 1989 el gobierno de
México condenó la intervención

de Estados Unidos en Panamá
cuando tropas de élite de ese país
secuestraron al general Manuel
Antonio Noriega Y eso que en
EU había un mandatario que a
diferencia de Trump nunca nos
insultó George Bush padre y
con el cual ya se negociaba un
Tratado de Libre Comercio

En ese gobierno de la era neo
liberal y entreguista como le
llama la izquierda no se optó por
el silencio ni se escabulló con gra
ciosos amor y paz

Ahora que los detractores de
esos gobiernos de 1982 en ade
lante llegaron al poder miran
hacia otro lado ante una interven
ción criminal de Estados Unidos

Tal parece que sólo hayvalor
para confrontar a los débiles
como Bolivia y su valerosa presi
denta y ciudadanía que se sacu
dieron de manera democrática y
oportuna a un aspirante a dicta
dorzuelo llamado Evo Morales

El asesinato del general Solei
mani no puede justificarse por
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la guerra contra el terrorismo
que se acuñó para luchar contra
un enemigo no convencional que
no son naciones sino personas o
grupos como ISIS o Bin Laden

Aquí hubo una intervención en
un país soberano en contra de su
voluntad expresada en el Con
greso para matar al jefe del ejér

cito de otro país soberano
Nuestro gobierno no tomó

posición ni rechazó nada en
nombre de la no intervención
Cantinflesco diríamos si no fuera
patético por una larga trayecto
ria de decencia y de decoro en la
política exterior mexicana que ha
sido desplazada

Ah pero nos autoproclama
mos el martes el hermano
mayor de América Latina ybus
camos un asiento en el Consejo
de Seguridad de la ONU

Y la izquierda no reclama
nada al gobierno que llevaron al
poder

No traga sapos y aplaude la no
intervención
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Nuevos consejeros
la batalla inminente
En San Lázaro se avecina la madre de todas las batallas

Resulta que cuatro nuevos consejeros o consejeras del INE
deberán ser nombrados antes del 3 de abril ya que Be
nito Nacif Pamela San Martín Enrique Andrade y
Marco Antonio Baños terminan su periodo Estos nom
bramientos requieren mayoría calificada Para ello la Ju
copo que preside Mario Delgado tendrá que emitir una
convocatoria y deberá instalarse un comité de evaluación La
oposición específicamente el PAN ha exigido que la mayoría
no quiera imponer a consejeros mediante cuotas o cuates
por lo que pidió respetar los principios constitucionales de
certeza legalidad independencia imparcialidad objetivi
dad y transparencia

Tema García Luna

copa la Permanente
Como se esperaba el tema García Luna dominó buena
parte del debate político en la primera sesión del año en la
Comisión Permanente del Congreso Mientras los de la 4T
se esforzaron por atribuir al exsecretario la crisis actual de
criminalidad los opositores sobre todo el PAN reclamaron
que se use el tema como distractor Lo que le quita el sueño
a la gente es la violencia la inseguridad en México Nos tiene
muy sin cuidado lo que esté haciendo García Luna dijo el
senador Gustavo Madero Y criticó la insistencia de dis
traerse con la parafernalia y especulación de García Luna

Da Bolivia señal
de buena voluntad
Parece que el gobierno de Jeanine Áñez en Bolivia quiere
hacer las paces con el gobierno de México Resulta que el de
legado presidencial para asuntos internacionales y expre
sidente boliviano Jorge Quiroga renunció para evitar
que mis posiciones o acciones comprometan a su gobierno al
que sólo usted debe representar Y vaya que Tuto Quiroga se
había lanzado duro en contra del presidente López Obrador
Veremos si hay realmente un camino a la reconciliación

México el BigBrother
Para ser México el big brother de América Latina según lo
expresó el presidente López Obrador resultó ser un her
mano mayor bastante llevadito Las recientes cifras de cen
troamericanos deportados por nuestro país no se aprecian
nada fraternales Y es que durante 2019 fueron devueltos por
vía terrestre 37 mil salvadoreños 48 mil guatemaltecos y 64
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mil hondureños según cifras oficiales Ah pero eso si que
Estados Unidos no vaya a mandar a los mexicanos como asi
lados a Guatemala porque habrá reclamos

La pifia de la Conade con Girón
Nada bien quedó la Comisión Nacional del Deporte que di
rige Ana Gabriela Guevara al reportar la muerte del cla
vadista Carlos Girón medallista en los Juegos Olímpicos
de Moscú sin que su deceso hubiera ocurrido pues poco
después de la comunicación de la Conade tanto Silvana la
hija del clavadista como el IMSS desmintieron el hecho

AMLO levanta polvo con el SME
López Obrador dijo el martes que el Sindicato Mexicano de
Electricistas era un ejemplo de democracia sindical Pero
al parecer algunos en el gremio no comparten su opinión
Ayer en la mañanera alguien que no parecía ser repor
tero le hizo ver al Presidente que el líder sindical Mar
tín Esparza lleva más de una década al frente del SME
y busca una reelección más Hay grupos hay diferencias
pero yo creo que se puede conciliar con todos respondió el
mandatario
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Signos
P r vitales

V J AlbertoAquirre
mfr alberlo aguirre ouHooK com

El consultor
del peñismo
El punto de inflexión ocurrió en los comicios del

2015 Ya había expirado el Mexican Moment que
eficientemente vendieron los publicistas del gobier
no federal Ya habían acontecido las tragedias de
Tlatlaya y Ayotzinapa además del escándalo de

la Casa Blanca Frente a los comicios intermedios del sexe

nio peñista el PRI que dirigía entonces César Camacho
Quiroz apostó a la fórmula que en la década anterior rin
dió resultados

Las estructuras que operaban en tierra habían sido en
trenadas por Rosario Robles mientras que la estrategia
de comunicación obedecía pautas perfiladas por el equi
po formado por Ana María Olabuenaga y Liébano
Sáenz aunque el exgobernador mexiquense tenía como
estratega de cabecera al publicista Carlos Alazraki

Más que el retroceso electoral lo que preocupó a la cú
pula tricolor fue la irrupción de Morena Camacho Quiroz
de ó la presidencia del CEN y Manlio Fabio Beltrones
tomó la estafeta A partir de entonces con el aval de Los
Pinos comenzó la implementación del programa Agora
un sistema de m crofargfef ngfelectoral con muchos padres

Ricardo Gamundi Rosas o Willy Ochoa entre
ellos pero pobres resultados

La prueba de fuego de ese nuevo sistema de promo
ción y movilización electoral ocurriría en los comicios del
2016 donde hubo elecciones para gobernador en Aguas
calientes Chihuahua Durango Hidalgo Oaxaca Puebla
Quintana Roo Sinaloa Tamaulipas Tlaxcala Veracruzy
Zacatecas

Para entonces el consultor andorri Jordi Segarra lle
vaba una década de trabajo intermitente en México Y
hasta entonces nunca había trabajado para el PRI En el
2012 de la mano de Ménica Arrióla Gordillo y Luis
Castro Obregón armó la estrategia de la campaña pre
sidencial de Gabriel Quadri

El Equipo de Campaña era el nombre del despacho en

cabezado por Segarra periodista de profesión Y en el
primer tramo del sexenio peñista se integró al equipo es
tratégico del PAN entonces encabezado por Gustavo
Madero Muñoz Sus primeras incursiones en ese ciclo
electoral ocurrieron en San Luis Potosí

En el 201 6 con la idea de liquidar a la maquinaria
tricolor fue enviado al cuarto de guerra de las entidades
donde la cúpula blanquiazul lo consideraba que podría
competir por las gubernaturas En Aguascalientes apoyó
al exsenador Martín Orozco quien derrotó a la priista
Lorena Martínez En Tlaxcala por el contrario sus reco
mendaciones no sirvieron para derrotar al priista Marco
Antonio Mena los votos que Morena obtuvo a través
de Lorena Cuéllar sirvieron para que el tricolor mantu
viera el poder

Los consultores políticos sean locales o foráneos no
distinguen ideologías o sellos partidistas Segarra ganó en
Aguascalientes con el PAN y en Hidalgo con el priista
Ornar Fayad Más adelante contactado por el entonces
secretario de gobierno del DF Héctor Serrano el estra
tega andorri manejaría las campañas perredistas Su ex
perfisé Saberle ganara Morena

En los años del peñismo empero la mayoría de sus
clientes fueron candidatos priistas entre ellos Ivonne Al
varez en Nuevo León y Ricardo Barroso Agramont
en el 2015 En el 201 7 fue invitado a incorporarse a la
campaña de Alfredo del Mazo por la gubernatura del
Estado de México pero Los Pinos prefirieron a Alejan
dra Sota

Alejado de México en ciernes el escándalo porOdebre
cht viró hacia Perú donde trabajó para Pedro Pablo
Kuczynski Costa Rica y Ecuador con Lenín More
no Segarra no estuvo en las elecciones presidenciales de
México en el 2018

Desde entonces el Andorrano como le llaman algu
nos de sus rivales aztecas ha obtenido triunfos relevantes
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ROZONES
En Zacatecas 17 asesinados y todavía

le reconocen su trabajo
La inseguridad del penal de Cieneguillas terminó por rebasar al que hasta ayer fue su
director por año y medio Antonio Solls Álvarez Y es que no es cosa menor la falta
de gobernabilidad que había en el Cereso y que propició dos riñas en un lapso de dos
días pero además la facilidad con la que las armas con las que mataron a 17 internos
hayan ingresado a la prisión gracias a la colusión de custodios corruptos Por eso es
poco entendible que el gobernador de Zacatecas Alejandro Tello Cristema haya
reconocido ayer el trabajo de Solís Álvarez luego de que anunció su relevo por el mi
litar en retiro Ignacio López Flores Será que no está bien enterado de la situación

DeudadePemexyanoquitaelsueñoaOCDE
Algo debe estar haciendo bien el director de Petróleos Mexicanos Octavio Romero
que el titular de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos
José Ángel Gurría señaló ayer que los vencimientos de deuda de la petrolera ya
no es algo que quite el sueño Y es que no sólo trasciende el refinanciamiento de la
deuda la OCDE ve como buena señal que se capitalizó a Pemex con 100 mil millones
de pesos Al parecer para Gurría la 4T tomó cartas en el asunto eso sí señaló que aún
hay pendientes como remontar las cifras de la inseguridad y la productividad

Se patina la Conade
Vaya embrollo el que ocurrió ayer luego de que la Comisión Nacional del Deporte
diera a conocer en sus redes sociales la muerte del clavadista y medallista olímpi
co Carlos Girón Y es que la noticia resultó falsa pues la hija del atleta mexicano
Silviana contactó a la agencia Notimex para desmentir la noticia y aclarar que su
padre se mantiene con vida Sin embargo la fake news movilizó a las redacciones
de muchos medios de comunicación que hicieron circular la información que se
presumía verídica Poco después la Conade borró el tuit y publicó otro para hacer
las respectivas aclaraciones

Estrena Guerrero otraplaya incluyente
La entidad está de manteles largos pues ya cuenta con la segunda playa incluyente
para que personas con capacidades diferentes puedan disfrutar del sol la arena y el
mar de manera segura y adecuada Se trata de Playa Quieta en Ixtapa Zihuatanejo
uno de los destinos de mayor turismo en el estado Lo interesante de este espacio
que ayer inauguró el gobernador Héctor Astudillo es que tiene sistema Braille en
señalamientos de calles hoteles y menús de restaurantes entre otros beneficios
además terapeutas del Centro de Rehabilitación Integral de Guerrero capacitaron a
salvavidas De esta manera Guerrero avanza en la inclusión pues hay que recordar
que en 2018 el mandatario inauguró la primera playa de este tipo en Bahías de Papa
noa en Tecpan de Galeana
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Desde hoy 12 años a quien ataque con ácido
Así que hoy entran en vigor las nuevas penas por ataques con ácido a mujeres toda
vez que ayer en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México se publicó el decreto con
las reformas al Código Penal local en las que quedó establecido que los agresores
alcanzarán hasta 12 años de prisión Un logro cabe destacar del Congreso capitalino
para evitar que este tipo de acciones deleznables queden sin castigo Por cierto que
ayer desde la tribuna del Congreso diputados hicieron un llamado a la Fiscalía de
Oaxaca para que proceda legalmente contra el exdiputado Juan Vera Carrizal por
el ataque con ácido a la saxofonista María Elena Ríos quien fue agredida desde el
pasado 9 de septiembre

Desorden en el Insabi
A ocho días de haber comenzado formalmente a operar en el país el Insabi ha ge
nerado más inconformidades de los usuarios que antes eran atendidos en el Seguro
Popular luego de que en varios centros de salud y hospitales disminuyó tanto el
personal como la atención y al parecer lo único que ha aumentado son las cuotas de
recuperación Antes del 29 de noviembre de 2019 fecha en la que se oficializó que
sustituiría al Seguro Popular en la Cámara de Diputados hubo un fuerte cabildeo
promovido principalmente por la bancada de Morena para que Hacienda autorizara
más recursos para operar en el país sin embargo arrancó con 40 mil millones menos
de los solicitados En esos días se afirmaba que sería una atención universal gratui
ta aunque nadie mencionó que sería sólo en consulta y medicamentos además de
que se mantendrían las cuotas de recuperación de acuerdo al tratamiento y poder
adquisitivo del paciente o su familia por lo que hasta el día de hoy los diputados no
saben qué se cobra y qué no En sí no saben qué aprobaron
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El Insabi y la politización
Como era de esperarse los prime
ros días de la puesta en marcha
del Instituto de Salud para el
Bienestar han estado marcados

por diversas deficiencias en su
operación y ha causado disgusto
no solo a los pacientes sino tam
bién a los trabajadores directivos
de hospitales y a las autoridades
lo que ha dejado en claro que
queda mucho trabajo que hacer
para que se cumplan los obje
tivos trazados por el Gobierno
federal Pero lo que no se puede
pasar por alto es que a raíz de es
tas fallas muchos han intentado

sacar beneficio político lanzan
do ataques y denunciado en
ocasiones sin sustento Si bien ha

quedado en evidencia que hubo
falta de planeación por parte de
las autoridades esto no debería

utilizarse por los actores políticos
para intentar sacar beneficio

Qué pasa en la UNAM
La lamentable muerte de un estu

diante al interior del Colegio de
Ciencias y Humanidades CCH
de Azcapotzalco quien falleció
a causa de un fallo respiratorio
deja en evidencia los deficientes
protocolos que existen en la
UNAM para atender una emer

gencia médica y no solo eso sino
que por las denuncias que hicie
ron estudiantes que presenciaron
el hecho se presume que hubo
una total negligencia por parte de
las autoridades del plantel
A lo largo de la gestión como
rector de Enrique Grace se han
venido denunciado estas y otras
deficiencias pero por lo visto
no se han tomado cartas en el

asunto La indiferencia marcará

también el segundo periodo de
Graue

Bienvenida
La recién nombrada ministra

de la Suprema Corte Margarita
Rios Farjat tiene como primer
asunto controvertido el análisis

de un amparo presentado por
América Móvil de Carlos Slim

en 2016 cuya resolución podría
resultar clave para las intencio
nes de la empresa de ampliar su
mercado en México pero que de
momento se ha frenado por ser
considerado actor preponderan
te Dada la cercanía aparente del
empresario con el presidente
López Obrador y las promesas
de inversión el asunto resulta
de lo más controvertido Vaya
bienvenida
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Gatopardismo petrolero
Trabajadores petroleros que han pugnado por la salida del
grupo de Romero Deschamps de la dirigencia nacional del
sindicato están preocupados
Temen que los integrantes de ese grupo que hoy todavía
controlan al sindicato puedan chamaquear a la secretaria
del Trabajo Luisa Alcalde y organicen desde el poder una
elección para cumplir el requisito sin correr el riesgo de perder
el control de la organización sindical
Cambiar para que nada cambie
Llama la atención que los grupos disidentes estén buscando
la asesoría y orientación del experimentado abogado laboral
Arturo Alcalde para que los ayude y para que alerte a
la titular del Trabajo que es su hija sobre los riesgos de
precipitar una elección en el STPRM
Más vale que la elección se tome su tiempo y no que por
las prisas el poder se quede en manos del grupo de Romero
Deschamps

A DESQUITAR EL SUELDO
La austeridad de la 4T ha multiplicado la chamba del
personal diplomático del país Proméxico y el Consejo
de Promoción Turística de México desaparecieron del
organigrama del gobierno federal pero alguien tiene que
hacer las tareas que tenían encomendadas Esas siguen
El secretario de Hacienda Arturo Herrera les pidió
a embajadores y cónsules que ayuden a aterrizar las
inversiones que atraerá el inminente T MEC Miguel
Torruco secretario de Turismo dijo que los
diplomáticos son ahora también promotores de los
atractivos turísticos del país
No se dijo cómo se evaluará el trabajo del personal
diplomático en estos renglones ni a quién le rendirán cuentas
de lo logrado ya que se trata de chambas adicionales a la que
venían desempeñando

Ciudad militar en Santa Lucía
Personal militar trabaja a toda máquina para cumplir
los plazos establecidos por el gobierno federal para la
construcción del aeropuerto de Santa Lucía
La actividad es febril La edificación comienza a tomar forma
incluso se ha recurrido a material que se pensaba usar en el
malogrado proyecto de Texcoco
Santa Lucía no sólo era una base importe para la Fuerza
Aérea sino también hogar de miles de soldados que ahí vivían
con sus familias Había en síntesis una ciudad militar
Se habló de una posible reubicación de los soldados en
diversos estados de la República pero el alto mando
tomó la decisión de reconstruir las casas en otra zona

de los vastos terrenos del nuevo aeropuerto
Se contuvieron las molestias Los soldados y sus familias se
quedan Es cosa de que se acostumbren al tráfico aéreo
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Guerrilla o gavilla
Se está formando en la montaña del estado de Guerrero un

nuevo grupo guerrillero
La Coordinadora Regional de Autoridades Comunitarias y
Policía Comunitaria hizo un llamado de alerta Denuncia

incluso la existencia de un campo de entrenamiento
La versión que corre por allá es que se trata de una
fracción del EPR que se ha reorganizado pero no hay

certeza de que el grupo armado sea una guerrilla o
una gavilla
Para certificar la información o para evitar que los rumores
crezcan el gobierno estatal tiene que emprender una rápida
investigación y atajar cuanto antes cualquier movilización
armada

pepegrillocronica gmail com
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Verdad Hussein
Con Qassem Suleimani En las reuniones del Consejo
de Seguridad lo conocí y compartí con el su experien
cia en la lucha contra el Estado Islámico y las atroci
dades cometidas por El Califato en contra las mujeres
yazidíes a las que vendían en el mercado de trata
afirmó el embajador Mohammed Taggui Husseini

Guerra Irak Cuando llegó a Bagdad fue como in
vitado de las autoridades locales y sin el menor pre
texto los aliados del Gran Satán lo cazaron expuso
Husseini quien a dos años de la entrega de sus cartas
credenciales al gobierno mexicano lamentó el deceso
de un mártir que durante sus exequias sumó a más de
siete millones de iraníes lo cual recordó a los cerca de
ocho millones de seguidores que se congregaron para
despedir al Ayatollah lomeini

Qué sigue El embajador Taggui Husseini lamen
tó que se perdieran las condiciones para consumar el
acuerdo nuclear luego de la reimposición de sancio
nes económicas por parte del presidente Donald
Trump a quien responsabilizó de las consecuencias
regionales y globales derivadas por el crimen de un
Estado terrorista como Estados Unidos

Mesura Sorpresivamente el presidente Trump
cambió su discurso bélico y afirmó mientras gobier
ne la nación de Irán no contará con armas nucleares
a lo que Husseini respondió Estados Unidos no tiene
otro camino más que retirar todo su personal militar
de Medio Oriente

Sospecha El presi
dente Donald Trump
persuadido por su ex
consejero nacional de
Seguridad John Bolton
buscó una confronta

ción directa con el go
bierno iraní bajo el ar
gumento de que Tehe

rán apoya a Hezbollah
en su lucha contra Isra

el algo que en la perspectiva de Husseini no tiene
sustento

Contexto Ante el escenario de un conflicto bélico

entre Estados Unidos e Irán el precandidato presiden
cial por el Partido Demócrata Bernie Sanders recordó
que según una enmienda aprobada como parte de la
Ley de Autorización de Defensa Nacional el Poder
Ejecutivo no está autorizado a lanzar un ataque mili
tar o declararla guerra a Irán sin el aval del Congreso
ENTRE OTRAS COSAS

UIF La Unidad de Inteligencia Einanciera encabeza
da por Santiago Nieto confirmó que investiga las fi
nanzas de Los Legionarios de Cristo Las pesquisas po
drían alcanzar a su ex tesorera y ex primera dama
Martha Sahagún a quien el ex diputado de Movimien
to Ciudadano lesús González Schmall vinculó como
pariente del ex director de Prevención de la Delin
cuencia Francisco Sahagún Vaca Con todo TV Azte
ca 2020 más y mejores contenidos con calidad Pre
miunr asegura Benjamín Salinas Su audiencia alcan
za 19 4 millones de espectadores en Azteca Uno y 18 1
para Azteca 7 de acuerdo a Nielsen IBOPE México
Box Azteca Fut Azteca Películas platinum Rosario
tijeras Hernán La Academia y Exatlón lo consolidan
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erdón Presidente pero de dónde sal
Pdránlos recursos La reportera de Grupo

Expansión Lydia Arista insistía una vez
más en su pregunta inicial De dónde de
qué secretaría específicamente saldrán
los recursos para el Banco del Bienestar

Están ya etiquetados
Andrés Manuel López Obrador le dabavueltas yvuel

tas al tema sin responder lo que realmente se le inquiría
Salió con la historia de los tecnócratas que quisieran

que desapareciera el Estado del Fobaproa de la falta de
internet de la preponderancia la periodista no abandonó
el intento Volvió a preguntar en cuanto hizo una pausa el
Presidente De dónde sale el dinero

López Obrador pareció entrar ahora sí al tema aunque
fuera por la periferia Son 10 mil millones de pesos para
los dos años cinco mil que ya tenemos para este año y
cinco mil para el próximo Una vez que estén funcionando
las dos mil 700 sucursales el gasto de operación anual
va a ser de seis mil millones de pesos

De dónde salió el dinero volvió a plantear la reporte
ra Son ahorros Es la Secretaría de Hacienda respondió
finalmente el Presidente
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Ya están etiquetados para
este año

Ya está Se los transfirió al

Banco del Bienestar y el Banco
del Bienestar esos cinco mil
millones mediante un con
venio se los va a entregar a la
Secretaría de la Defensa porque
ingenieros militares van a cons

truir las sucursales Ya están construyendo
Hasta aquí dejamos el diálogo entre la periodista y el

Presidente para contarles otra historia los otros datos
sobre la procedencia de esos recursos para el Banco del
Bienestar La que corre por los pasillos de Hacienda

Resulta que a la vuelta de las vacaciones el Presidente
con el secretario de la Defensa a su lado efectivamente

le planteó al secretario de Hacienda la necesidad de trans
ferirle 10 mil millones de pesos inicialmente eran 30 mil
millones los que pedía a la Sedeña para la construcción
de las sucursales del Banco de Bienestar

Arturo Herrera dijo que no se podía que no había
recursos para ello que no estaba etiquetado en el presu
puesto todas las consideraciones técnicas

AMLO se volvió al secretario de la Defensa y le soltó
un sarcástico te lo dije El Presidente reiteró que él
no gobernaba con numeritos ni tecnicismos Quería ese
dinero a como diera lugar Diez mil millones de pesos era
la petición mínima El titular de Hacienda no hallaba la
solución Entró al quite Zoé Robledo director del Seguro
Social Puso sobre la mesa una solución inesperada Yo
tengo dinero de las pensiones Se los puedo prestar

De ahí de las pensiones del IMSSS según estaversión
provendrían los recursos para el Banco del Bienestar

GEMAS Obsequio de José Ángel Gurría México es
el país de la OCDE donde el problema de la obesidad
tendrá el impacto más grande en su crecimiento eco
nómico en las próximas décadas Es hora de redoblar

esfuerzos

MARTHAMERCEDESA CMAIL COM

MARTHAANAYA

HERRERA DIJO

QUE NO HABÍA
RECURSOS

PARA ELLO
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